



TRES EJEMPLOS SOBRE CÓMO LAS COMUNIDADES PUEDEN SALVAR VIDAS EN GUATEMALA

En ACNUR, entendemos la importancia de los **líderes comunitarios** para proteger a las personas que llegan a Guatemala huyendo de la violencia y la persecución. Trabajamos juntos fortaleciendo sus capacidades para que puedan identificar a personas solicitantes de la condición de refugiado en el contexto de los movimientos mixtos de personas en tránsito que pasan por el país. Aquí contamos las historias y experiencias de algunas de estas comunidades y su importante trabajo.

1. Jimeritos, Izabal



Felicita es una **líder comunitaria y agente de protección en la comunidad de Jimeritos**, en la zona fronteriza de Guatemala con Honduras. Cerca de la frontera de El Cinchado-Corinto, cientos de personas toman esta ruta por la comunidad durante su tránsito por el país. En respuesta al continuo flujo de movimientos mixtos en la zona, ACNUR ha capacitado a personas de la comunidad de Jimeritos en temas relacionados a personas refugiadas y solicitantes de esa condición, asistencia especializada a mujeres sobrevivientes de violencia de género y el mandato y los servicios de ACNUR. Gracias a estos esfuerzos, Felicita identificó el caso de una mujer que huía de la persecución de las pandillas en su país de origen y la refirió al socio legal de ACNUR, El Refugio de la Niñez. Ella pudo recibir asistencia humanitaria y orientación legal, y ahora se encuentra segura en Puerto Barrios, Izabal.

2. Familias Solidarias, Petén



Valentin, un **miembro compasivo de la Red de Familias Solidarias** brilla como un faro de esperanza a lo largo de las rutas migratorias en Guatemala. Con su familia a su lado, ofrece albergue, comida y orientación crucial a quienes están en tránsito. Su hogar se ha convertido en un santuario, dependiendo de sus propios recursos para apoyar a los demás. El viaje de Valentin desde sus humildes comienzos alimenta su compromiso inquebrantable de ayudar a los demás, y su tierra fértil sostiene tanto a su familia como a las personas más necesitadas. En medio de los desafíos de COVID-19, sus puertas permanecen abiertas, brindando comidas calientes y un espacio seguro. La dedicación de Valentin y el apoyo de sus hijos crean un ambiente de confianza, unidad y resiliencia. Sus acciones desinteresadas encarnan el poder de la compasión, inspirando un futuro mejor para todas las personas.

La **Red de Familias Solidarias** es un grupo de voluntarios dedicados y comprometidos a brindar ayuda humanitaria esencial y apoyo a las personas en movimiento, incluidos refugiados y migrantes. A través de sus esfuerzos desinteresados, ofrecen recursos cruciales como **alimento, albergue, artículos de higiene y medicamentos** a quienes se encuentran en tránsito o en comunidades con servicios básicos limitados. La capacitación del ACNUR y sus socios les brinda los equipos para proporcionar información sobre derechos humanos y servicios disponibles, así como para identificar y referir a personas con necesidades de protección específicas. Con sus esfuerzos voluntarios y la dependencia de recursos personales o donaciones, la Red de Familias Solidarias ejemplifica el verdadero altruismo mientras trabajan incansablemente para mejorar las vidas de los más necesitados.

3. Mujeres Agentes de Protección, Livingston



En la **Ciudad Solidaria de Livingston**, ACNUR, ONU Mujeres y el Centro de Investigación, Capacitación, Apoyo a la Mujer y Juventudes (CICAM) trabajan en conjunto para fortalecer a las mujeres agentes de protección en la zona. Con este esfuerzo, las **mujeres locales buscan prevenir y responder a la violencia de género** integrándose en las estructuras de protección comunitaria. Al igual que en Jimeritos y Petén, esta red de mujeres en Livingston, Izabal, también está preparada para identificar a las personas con necesidades de protección internacional y referirlas a los servicios correspondientes.

ACNUR seguirá trabajando con las comunidades y sus líderes que se destacan por su **solidaridad y compromiso**.

ALREDEDOR DE GUATEMALA CON ACNUR

ACNUR en Guatemala está presente en **16 de los 22 departamentos** del país a través de oficinas de terreno, unidades móviles, organizaciones socias y otro tipo de intervenciones. Cada zona del país es diferente y requiere intervenciones únicas que respondan a las necesidades locales y al contexto dinámico de movimientos mixtos en la región.

Únete a este **viaje por Guatemala**, haciendo clic en cada región puede conocer más sobre la presencia y el trabajo de ACNUR en el terreno:



PETÉN

ACNUR visitó el **Centro de Atención Integral a la Niñez (CAI)** en Flores junto al Coordinador Residente, Miguel Barreto.



IZABAL

En Izabal, ACNUR trabaja de la mano con **Ak'Temamit**, una organización comunitaria que promueve la educación y el desarrollo integral la niñez y la juventud de Izabal.



ESQUIPULAS

Esquipulas es una de las primeras **Ciudades Solidarias** de Guatemala. Junto con ACNUR, la Municipalidad ha trabajado por la inclusión de las personas refugiadas y solicitantes de esa condición en su comunidad.



SAN MARCOS

En San Marcos, ACNUR y su socio La Alianza organizaron **talleres** de cartografía social para identificar los desafíos que enfrentan la juventud guatemalteca y refugiada.



HUEHUETENANGO

Desde la reciente inauguración en marzo, ACNUR y sus socios han asistido a unas 375 personas en el **CAPMiR** (Centro de Atención a Personas Migrantes y Refugiados) en Huehuetenango.



GUATEMALA

Alrededor de 2.800 personas de 16 a 61 años han participado en los cursos de la **Escuela Taller Móvil**.

DOCUMENTOS INFORMATIVOS DE ACNUR GUATEMALA:

Lee el último [reporte de actividad de los Centros de Atención a Personas Migrantes y Refugiadas \(CAPMiR\)](#)

Recomendamos el uso de Google Chrome para leer este boletín.

¿Te gustaría apoyar alguna de nuestras iniciativas y proyectos?

Por favor contacta a:

Jean Pierre Mora, Oficial de Relaciones Externas

moraj@unhcr.org - (502) 3191 7420

ACNUR está agradecida por las contribuciones de los donantes, que hacen nuestro trabajo posible

Requerimientos financieros de ACNUR para la operación en Guatemala en 2023 (al 23 de mayo de 2023)

Financiado: 5.1 millones USD
(14%)

Sin financiación: 32.5 millones USD (86%)

ACNUR, la Agencia de la ONU para los Refugiados, está agradecida por el apoyo de:



Donantes privados en Alemania | Australia | Canadá | República de Corea | España | Estados Unidos | Italia | Japón | Noruega | Suiza | Suecia

Actualizado a mayo 2023

Este es un boletín externo de ACNUR en Guatemala únicamente para propósitos informativos. Para más información, por favor comunicarse con nosotros al contacto anterior.

¡Sigue a ACNUR en redes sociales para conocer más sobre nuestro trabajo!



This email was sent to <<Email Address/ Correo Electrónico>>
[why did I get this?](#) [unsubscribe from this list](#) [update subscription preferences](#)
ACNUR Guatemala · Diagonal 6 12-42 Zona 10, Guatemala City. Oficina 1202. · Guatemala 01010 · Guatemala

Grow your business with  **mailchimp**